

Escrito por Indicado en la materia

Jueves, 21 de Octubre de 2010 02:11 - Actualizado Jueves, 21 de Octubre de 2010 10:00

La oposición cubana aplaudió este miércoles el [reemplazo del canciller español Miguel Ángel](#)

Moratinos al considerarlo “cómplice” del Gobierno de Cuba, y dijo esperar que el relevo no repercuta en la excarcelación de presos políticos.



Dirigentes de la disidencia criticaron que Moratinos no se encontrara con la oposición en sus tres viajes a Cuba, que “apoyara” lo que llaman “destierro” **de los excarcelados e impulsara en la Unión Europea (UE) la derogación de la Posición Común, que condiciona la relación del bloque a avances** de mocráticos en la isla.

“Las relaciones entre Cuba y España no van a cambiar, pero pueden cambiarse los procedimientos y quizás hasta avanzar más. Desgraciadamente él era muy comprometido, servil a este Gobierno”, opinó Laura Pollán, líder de las Damas de Blanco, esposas de los presos políticos.

Moratinos, sustituido por Trinidad Jiménez, acompañó el diálogo del Gobierno de Raúl Castro y la Iglesia Católica cubana que desembocó en un proceso de liberación de 52 reos políticos que quedaban tras las rejas de 75 opositores condenados en 2003.

“Que Moratinos no esté no afectará la continuidad del proceso. ...”

“Que Moratinos no esté no afectará la continuidad del proceso. Es un compromiso de gobiernos y se mantiene la palabra empeñada con la Iglesia”, destacó Pollán, según la cual La Habana quiere eliminar a la oposición enviando a los excarcelados a España.

Escrito por Indicado en la materia

Jueves, 21 de Octubre de 2010 02:11 - Actualizado Jueves, 21 de Octubre de 2010 10:00

Treinta y nueve ya excarcelados desde julio emigraron a España, el resto rechaza dejar Cuba y debe ser liberado en las próximas dos semanas. **“Moratinos y el gobierno español han servido de cómplice” al Gobierno cubano, dijo Vladimiro Roca, al calificar esas emigraciones como “deportación a”** forzos

Para el ex prisionero Oscar Espinosa, del grupo de los 75 y excarcelado en 2004 por problemas de salud, “Moratinos entabló una política de desconocimiento de la oposición y se centró demasiado en sus contactos con el Gobierno”.

“Su gestión fue equivocada porque más que un diálogo real ha sido un monólogo del Gobierno cubano, y concesiones de España, dando la espalda” a la **disidencia, estimó la opositora Miriam Leiva, esposa de Espinosa.**

El disidente Elizardo Sánchez dijo no esperar cambios hacia Cuba porque Moratinos “era el ejecutor de una política del gobierno de Zapatero”.

El canciller español fue reemplazado en vísperas de que la UE revise el lunes la Posición Común, que él quería suprimir y sustituir por un acuerdo de cooperación.

“Hay que mantenerla porque no ha habido cambios ni avances, ni progresos por parte del gobierno cubano hacia la apertura democrática, ni siquiera en la economía se está produciendo una apertura”, agregó Roca.

Por gestión de Moratinos, la UE levantó en 2008 sanciones a la isla impuestas por el arresto de los 75, pero mantiene la Posición Común, considerada por La Habana el mayor obstáculo para normalizar las relaciones con el bloque.